
Info Cercle N°33
NUMÉRO 33 I AUTOMNE  2024

Visitez notre site : www.cercleafs.fr

Sommaire
LE CERCLE DES AMIS AFS

• L’ éditorial - par Laurence DUFOUR, Présidente du Cercle des Amis AFS 2

• Assemblée Générale du Cercle des Amis AFS – 7 juin 2024   3

• Projet « Rebuilding Peace 2024 » par Maximilien Marxer                                                
4-5

• Présentation de nos boursiers pour l’année 2024/25   6-9

• Retour vers le passé : visite du Mémorial de l’Escadrille Lafayette 10-11
       par Françoise Perraud     



2

Chères amies, chers amis,

Nous laissons derrière nous un été marqué par l’éclat 
des Jeux Olympiques, un événement au cours duquel 
les athlètes du monde entier se sont réunis pour nous 
offrir des moments de joie et d’enthousiasme contagieux, 
entraînant avec et autour d’eux des milliers de bénévoles 
et de participants. Au-delà de la compétition sportive, ces 
Jeux Olympiques et Paralympiques nous ont montré que, 
malgré nos différences, nous pouvons nous rassembler 
pour célébrer ce qui nous unit. Ils sont le symbole de ce 
que nous cherchons à promouvoir : la paix.

La fête est finie. Certes, elle n’a pas empêché les drames 
ni même permis une trêve dans les conflits. Et c’est 
précisément là que le rôle d’AFS et la mission du Cercle 

        Plus que jamais,
oeuvrons  

pour la paix 

,,

Edito

Adhésion 2024

Nom _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 
Prénom  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  
Nom conjoint _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  (si adhésion couple) 
Email _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  
Téléphone  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

- 30 € pour adhésion 2024
- 50 € pour adhésion couple
- 15 € pour adhésion étudiant ou sans-emploi  
- ....€ pour adhésion 2024        + don facultatif

Formulaire d’adhésion à envoyer, accompagné :

• d’un chèque libellé à l’ordre du CERCLE DES 
AMIS AFS, à l’adresse suivante :  
Françoise PERRAUD- PINCHON  
213 rue de Versailles 92410 VILLE D’AVRAY 

• ou virement : 
IBAN FR76 1027 8060 6700 0215 4650 182  
BIC CMCIFR2A

prennent tout leur sens. Vous le savez, pour promouvoir la paix, l’éducation et les échanges interculturels sont des 
outils puissants pour construire des ponts là où il y a des murs, pour éclairer les esprits là où l’ignorance engendre la 
peur.

Nous avons une responsabilité envers les générations futures de leur offrir un monde où la paix n’est pas seulement 
un idéal lointain, mais une réalité tangible. La flamme olympique s’est éteinte mais la flamme de l’esprit AFS ne s’éteint 
jamais, comme nous le prouve merveilleusement Maximilien Marxer avec le projet « Rebuilding Peace » qu’il nous 
décrit dans ce numéro d’InfoCercle.

Je souhaite à tous une rentrée dynamique, lumineuse et pleine d’espoir.

Laurence Dufour, Présidente
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 Assemblée générale, 7 JUIN 2024
L’Assemblée Générale du CERCLE DES AMIS AFS s’est tenue le vendredi 7 juin à la Maison des Associations du 
7ème. Un grand nombre de nos membres, n’ayant pu se déplacer, avaient envoyé leur pouvoir ;  les Administrateurs 
tiennent à les remercier d’avoir ainsi témoigné de leur intérêt pour notre association.
Mais quelques uns de nos adhérents avaient tenu à être présents, notamment Jean-Michel Sicre qui fut le premier 
Président du Conseil d’Administration du Cercle, lors de sa création en 2009.

Après la présentation du rapport moral par Laurence Dufour, Présidente, et du rapport financier, par Bruno Gastal, 
Trésorier, il fut procédé au renouvellement du C.A. puisque quatre mandats venaient à échéance mais pouvaient être 
renouvelés pour 3 ans.

Raymond Bovero a souhaité se représenter et a été réélu à l’unanimité.
Laurence Dufour a souhaité se représenter et a été réélue à l’unanimité.
Stefan Rohde a souhaité se représenter et a été réélu à l’unanimité.
Dominique Teixido n’a pas souhaité se représenter par manque de disponibilité.

Avant le pot de l’amitié qui a donné lieu à de nombreux échanges informels entre les participants, Laurence Dufour 
a tenu à présenter le projet « Rebuilding Peace » initié par Maximilien Marxer (AFS 2001/02), ancien Président du 
C.A. du Cercle, en coopération avec AFS Suisse.

 Pour ce projet, totalement en phase avec les valeurs portées par AFS, une contribution à hauteur de 3000 EUR avait 
été promise par le Cercle si le projet aboutissait, ce qui a été le cas comme vous pourrez le lire dans l’article que nous

publions en page suivante.
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Faire vivre l’esprit AFS : 
 Une mission pour la paix

Chers amis, chers membres du Cercle des Amis AFS,

C’est avec un immense plaisir que je vous écris aujourd’hui, non seulement en tant 
que co-fondateur du Cercle des Amis AFS et administrateur, mais surtout comme un 
fervent défenseur de l’esprit AFS, qui ne cesse de m’inspirer tant dans ma vie personnelle 
que professionnelle. Cet esprit, nous le savons, transcende les frontières, les croyances 
et les cultures. Selon moi, il est la clef pour bâtir un monde où règne la paix, une paix 
fondée sur la compréhension mutuelle, l’éducation interculturelle et la tolérance. C’est 
précisément cet esprit qui a donné naissance au projet Rebuilding Peace, permettant 
aujourd’hui d’accueillir Aizen et Yahli, deux jeunes ambassadeurs en herbe de cette noble 
cause.

En préambule, je dois préciser 
que nous avons dû faire le choix de 
protéger la sécurité des deux jeunes 
en ne divulguant ni leurs vrais noms 
ni leurs visages. Leur sécurité, ainsi 
que celle de leurs familles, pourraient 
être mise en péril, et nous prenons 
cette responsabilité très au sérieux. 
Merci pour votre compréhension. 

Le projet Rebuilding Peace va bien 
au-delà d’un simple échange culturel. 
Il est la manifestation vivante de 
l’engagement AFS : œuvrer pour un 
monde où la diversité ne divise pas, 
mais enrichit. Aizen, originaire de 
Palestine, et Yahli, venue d’Israël, 
symbolisent cette espérance. Arrivés 
au Liechtenstein le 12 août 2024, ils 
fréquentent l’école privée Formatio, 
qui les a tous deux dispensés 
des frais de scolarité. Bien qu’ils 
soient dans des classes différentes, 
ils partagent régulièrement des 
moments ensemble, que ce soit à 
l’école ou lors des activités locales 
organisées par l’AFS. Ce croisement 
de parcours a pour but de renforcer 
leur compréhension mutuelle et 
leur esprit de collaboration. Petite 
anecdote, à peine 15 jours après 
son arrivée, Aizen suivait déjà un 
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cours de philosophie sur la théorie 
de l’évolution de Darwin, une 
théorie interdite dans certains pays 
musulmans et même dans certains 
États américains. Parallèlement, les 
deux jeunes suivent un programme 
intensif de langue allemande, afin de 
mieux s’intégrer au sein de l’école et 
de la communauté.

Le 15 août dernier, Aizen et Yahli 
ont eu l’honneur de participer à 
la fête nationale du Liechtenstein, 
un moment symbolique où ils ont 
rencontré la marraine du projet, Son 
Altesse Royale la Princesse Sophie. 
Cette rencontre a marqué un jalon 
important dans leur intégration dans 
la culture locale.

Pour revenir au projet Rebuilding 
Peace, celui-ci incarne une vision 
d’un avenir pacifique. Nous sommes 
immensément reconnaissants du 
soutien d’AFS Suisse, d’AFS Égypte 
et du Intercultural Communication 
Center, dont l’engagement et 
l’expertise ont été décisifs. AFS Suisse 
coordonne les activités des jeunes et 
les relations avec les familles d’accueil, 
tandis qu’AFS Égypte a accompagné 
Aizen avant son départ depuis la 
région du Caire qu’il avait pu rejoindre 
quelques semaines auparavant. Le 
Intercultural Communication Center 
les soutient dans leur intégration au 
Liechtenstein.

Un message particulièrement 
inspirant est celui de Christine 
Lagarde, Présidente de la Banque 
centrale européenne, qui a partagé 
son soutien au projet Rebuilding 
Peace et nous a aidés dans la recherche 
de familles d’accueil. Son engagement 
souligne que la paix et l’éducation 
interculturelle sont des valeurs 
qui concernent tous les niveaux 
de la société. Nous la remercions 
chaleureusement pour son soutien et 
son inspiration, qui nourrissent notre 

travail quotidien.

Cela m’amène à rappeler le défi 
majeur auquel l’AFS est confronté : 
trouver des familles d’accueil. Cette 
tâche reste difficile partout dans 
le monde. Les réticences, souvent 
alimentées par la peur ou les préjugés, 
rendent ce travail essentiel mais 
complexe. Accueillir ces jeunes, c’est 
pourtant offrir un pas vers la paix.

Pourquoi puis-je dire cela 
aujourd’hui  ? Car Markus et moi 
avons le privilège d’accueillir 
Aizen chez nous depuis le 12 août. 
Cette expérience profondément 
enrichissante nous amène à nous 
poser une question: si demain, c’était 
à notre tour d’être accueillis, ne 
serions-nous pas heureux de l’être, 
sans préjugés, avec un cœur ouvert et 
bienveillant ?

La mission du Cercle des Amis 
AFS est notamment de faire vivre cet 
esprit AFS, et j’espère sincèrement 
qu’il contribue à raviver, chez certains 
d’entre vous au moins, cette flamme 
qui brûle aussi dans mon cœur. Grâce 
à l’engagement des membres du 
Cercle et de nombreux bienfaiteurs, 
qu’ils soient anciens AFS ou non, 
nous avons pu financer les bourses 
qui permettent à Aizen et Yahli de 
vivre cette expérience unique. Soyez-
en profondément remerciés !

En tant qu’ancien AFS (2001-2002 à 
Hong Kong), je sais à quel point ces 
échanges transforment les vies, et je 
souhaite que cet esprit perdure aussi 
longtemps que possible. L’implication 
des plus jeunes est fondamentale à la 
survie de cet esprit.

Enfin, dans le contexte géopolitique 
actuel, je tiens à rappeler que la paix 
est certainement l’élément le plus 
important, avant même peut-être 
toutes les autres causes. Que faire 
d’un monde prospère si celui-ci est 
en guerre ? Sans paix, la prospérité 
n’a aucun sens. C’est pourquoi nous 

devons placer la paix au cœur de 
nos actions.

Faisons de l’hospitalité un acte 
de paix, un pont entre les cultures. 
Soutenons Yahli, Aizen et tous 
les autres jeunes AFS dans leur 
parcours, et continuons à faire 
vivre l’esprit AFS. C’est là, je le 
crois profondément, la voie vers un 
monde de paix durable.

Ensemble, nous écrivons une page 
d’histoire.

AFS’erly,  
Maximilien Marxer 

la paix est 
certainement 

l’élément 
le plus 

important, 
avant même 

peut-être 
toutes les 

autres causes

,,



6

Présentation de nos boursiers Pour l’année 2024/25  
par eux-mêmes

L’un des objectifs majeurs du Cercle des Amis AFS étant d’aider financièrement des jeunes de famille modeste à vivre 
l’expérience AFS, et ce grâce à vos adhésions et dons, notre Conseil d’Administration a validé les neuf dossiers qui 
nous avaient été soumis par AFS-VSF. 
Ces jeunes avaient été auparavant sélectionnés par les bénévoles des Associations Locales, et les revenus familiaux 
justifiaient l’attribution d’une bourse d’AFS-VSF et/ou du Cercle des Amis AFS.
Les neuf dossiers qui nous étaient présentés mentionnaient le montant maximal que nous étions autorisés à attribuer, 
ce qui a représenté au final un total de 13.000 EUR.

Parmi ces neuf jeunes, deux ne partiront finalement qu’à l’été 2025, d’un commun accord avec leur famille et AFS-VSF. 
La bourse que nous leur avons attribuée sera bien sûr mise en réserve pour contribuer à leur séjour dans le pays de 
leur choix.

Vous trouverez ci-après les textes de présentation rédigés par les sept jeunes avant leur départ, avec leurs mots et 
formulations. Ils savent que d’« anciens AFSers », membres du Cercle des Amis AFS, leur ont permis d’obtenir ce 
soutien financier et s’ils en ont la possibilité, ils seront ravis de venir vous rencontrer lors de la Saint-Nicolas 2025, 
après leur retour.

«   Cher Cercle des Amis d’AFS, je m’appelle Eliott et j’ai 16 ans. En août, j’ai la 
chance de pouvoir partir en Colombie. La ville qui m’accueille est Villavicencio, 
au centre du pays. Je suis déjà en contact avec mon frère et mes parents d’accueil 
et j’ai hâte de les rencontrer pour de vrai. Ils ont aussi de la famille à Bogota où 
j’aurai l’occasion d’aller régulièrement avec eux. 
Pour l’instant, je ne réalise pas bien ce qui va se passer mais j’ai déjà commencé 
à faire des listes de ce qu’il faut que j’emmène. Pour le moment, j’attends avec 
impatience les résultats de mon bac français, ce sera plus facile de me projeter 
ensuite.
Merci beaucoup pour cette bourse. Sans elle, je ne pourrais pas partir car les frais 
sont trop importants pour ma famille ».

ELIOTT VANDERSTEEN                  AFS-PACA

LUCILE MORISSON AFS-MIDI-PYRENEES

« Je suis Lucile Morisson, j’aurai bientôt 17 ans et je pars 
au Costa Rica pendant 7 semaines. J’ai choisi ce pays car 
j’ai toujours voulu visiter l’Amérique Latine, apprendre 
la langue et découvrir une nouvelle culture, de nouvelles 
personnes ainsi que de nouveaux paysages. j’adore la 
nature, le cinéma et la lecture. 
Je vis avec ma mère à Mirande dans le Sud-Ouest de 
la France. Je suis très reconnaissante pour cette bourse 
et je vous en remercie. Je vous envoie une photo de ma 
mère, Laure, et de moi. »
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MÉLISSA HAMDANI          AFS-PACA

ELIA PUJOL    AFS-PERIGORD
Bonjour, je m’appelle Elia Pujol, j’ai 14 ans. J’ai une grande sœur 
de 16 ans, Margot, des parents artistes, aujourd’hui séparés mais 
qui sont là pour nous et pour nous ouvrir à la culture.

J’ai passé ma petite enfance en Lot et Garonne, puis, après 
quelques mois à Orléans, je vis depuis 5 ans en Limousin, en 
Haute Vienne. J’ai passé mes années de collège à St Germain les 
Belles et une nouvelle étape de ma vie se construit aujourd’hui 
avec AFS.

Depuis déjà quelques années, j’ai cette envie de partir vivre 
quelques temps à l’étranger, pour connaître une nouvelle culture, 
rencontrer de nouvelles personnes, découvrir de nouveaux lieux, 
d’autres façons de vivre. Je sais également que je voudrais plus 
tard passer ma vie à voyager.
Mon choix s’oriente tout naturellement vers l’Espagne, pour 
découvrir son histoire, si riche, et sa culture vibrante, ainsi que 
sa langue que j’apprécie beaucoup.
De plus, j’ai une grand-mère espagnole originaire de Valencia, elle m’a beaucoup parlé de son histoire. L’Espagne a 
marqué le début de l’histoire de ma grand-mère, et j’espère que ce sera une belle étape dans ma vie et le début de 
nombreux projets.
Grâce à votre aide, je vais pouvoir faire de ce rêve une réalité, et passer cette année de seconde en Espagne pour vivre une 
expérience extraordinaire et très enrichissante. Merci. »

« Bonjour,
Je suis Mélissa Hamdani, et du haut de mes 16 ans, bientôt 
17, je me prépare à vivre une aventure en Colombie pleine de 
découvertes et d’apprentissages. J’ai si hâte de m’intégrer dans une 
nouvelle culture ! J’espère également pouvoir partager ma passion 
de la musique en rencontrant des personnes inspirantes qui 
m’enseigneront de nouvelles choses, mais je suis également ouverte 
à découvrir et essayer tout ce qui s’offrira à moi. Nouvelles façons 
de vivre, nouveaux liens, nouvelles musiques, nouveaux aliments, 
tant de nouvelles expériences à vivre … Je suis impatiente et me 
réjouis à  l’avance.
Il y aura des hauts et des bas, mais je sais que je reviendrai plus 
ouverte, plus mûre et plus épanouie de ce voyage qui m’aura tant 
apporté.
Vous avez d’ailleurs vous-mêmes vécu cette expérience qui vous a 
probablement enrichi et beaucoup apporté.
En tout as, je me sens vraiment chanceuse de pouvoir bénéficier 
de cette aide qui a rendu possible ce séjour. Merci ! »
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Bonjour, je m’appelle Sarah-Lyne, j’aurai 16 ans le 28 octobre prochain. j’ai 2 sœurs de 21 et 22 ans (dont une partie 
au Ghana avec AFS il y a 6 ans) et 2 frères de 19 et 26 ans.
J’habite depuis peu à Broissia, un petit village du Jura de 60 habitants, situé à 40 minutes de Bourg-en-Bresse où se 
trouve le lycée St Pierre, dans lequel je suis en seconde.
Bien que j’avoue ne pas avoir une logique scientifique, certaines matières que j’apprécie beaucoup, telles la SVT 
(Science de la vie et de la terre), l’histoire-géographie ou les SES (sciences économique et sociale) m’incitent à 
toujours en apprendre davantage sur le Monde et son fonctionnement, et j’adore cela !
C’est l’une des raisons pour laquelle je veux partir : quel meilleur moyen pour comprendre et en apprendre plus sur 
le Monde que de partir le découvrir, tout simplement ?

J’aime jouer du piano en autonomie, lire de longs romans passionnants ou des mangas avec des dessins époustouflants, 
« binge-watching » des séries ou des dessins animés jusque tard le soir…
On pourrait dire que je suis solitaire, mais ce que j’aime par-dessus tout, c’est rencontrer de nouvelles personnes, 
m’entendre avec elles et sympathiser, car chaque nouvel échange apporte quelque chose !
Tout ceci permet à mon imaginaire de s’épanouir, à ma culture générale de s’étendre, et au fur et à mesure des 
rencontres, me permet de faire évoluer mon point de vue, de m’ouvrir l’esprit et donc me fait grandir… Ce que je 
préfère chez les gens, c’est qu’ils apportent tous quelque chose, car ils sont tous complètement différents. 
J’accorde beaucoup d’importance à la justice et à l’équité, au respect entre les humains. L’honnêteté est aussi une 
valeur qui fait sens à mes yeux.

Plus tard, je voudrais travailler dans plusieurs domaines car l’idée de faire toute ma vie des choses qui se ressemblent 
m’attire peu. Juste après le bac, j’imagine donc faire des études de droit pour devenir avocate. Ensuite, quelques 

SARAH-LYNE FRANCES-SOULLIER 
AFS BOURGOGNE-FRANCHE-COMTE

années plus tard, faire des études dans le domaine social pour, 
idéalement, devenir assistante sociale. Mais rien n’est définitif, je 
verrai bien si cette immersion dans la culture latine et péruvienne 
me fait changer d’avis.

J’ai fait le choix du Pérou car des personnes de mon entourage, qui 
y sont allées, m’en ont beaucoup parlé ; cela a vraiment éveillé mon 
imaginaire et mon esprit de découverte ! Mais à mon sens, ce n’est 
pas tant le pays qui importe mais la zone. En effet, beaucoup de 
choses m’attirent dan les pays d’Amérique Latine, comme la culture 
très différente de la nôtre, ainsi que la Cordillère des Andes (dont 
on dit que c’est une merveille…). Je suis à la recherche d’un déclic 
culturel fort pour me faire sortir de mea zone de confort.

A l’heure où j’écris ces lignes, je n’ai malheureusement pas encore 
ma famille d’accueil et donc aucune idée de l’endroit où je vais 
« atterrir » dans le pays. J’espère bien sûr le savoir bientôt.
Je vous remercie INFINIMENT pour cette bourse sans laquelle il 
ne m’aurait pas été possible de partir, donc encore mille MERCIS. »

* N.B. Nous avons appris que Sarah-Line est accueillie à PUNÖ 
près du Lac Titicaca.
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KIARA PIAZZA      AFS COLLINES DU RHONE
 

Initialement, avant de penser à m’inscrire à AFS, je souhaitais 
partir en Russie car je trouve que c’est un très beau pays avec 
beaucoup de choses à découvrir.
Après m’être renseignée, j’ai finalement constitué mon dossier 
AFS. Je pensais pouvoir partir un an en Pologne car j’ai des 
origines polonaises et beaucoup de famille là-bas, ceci m’aurait 
permis d’en apprendre plus sur ma culture, ma langue et mon 
héritage, mais seul un séjour de 3 mois était proposé.
 J’ai donc cherché à partir dans un autre pays slave, ce qui me 
rapprocherait  de cette culture polonaise, et j’ai découvert la 
République Tchèque. Je ne connaissais pas beaucoup ce pays, j’ai 
donc fait quelques recherches et j’ai vraiment aimé les paysages, 
la culture, d’autant que c’est très similaire à la Pologne, tout 
comme la langue, ce qui me facilitera l’apprentissage.

J’ai une famille qui m’accueillera pour les premiers trois mois. C’est 
la première fois qu’ils accueillent,et comme j’ai déjà pu échanger 
avec eux, ils me semblent très gentils. Dans cette famille, j’aurai 
deux sœurs et un frère, et même un petit chien. Je vais donc vivre 
à Kutna Hora, une ville d’environ 22.000 habitants, située à une 
heure en voiture ou 40 minutes en train de Prague.

Bonjour ! Je suis Mathéo Coutable, originaire de La Flèche, et je suis en 
seconde générale. J’adore l’escalade et la natation. J’ai choisi de faire mon 
année d’échange en Finlande !
Pourquoi la Finlande  ? J’aspire à devenir pilote de ligne, et là-bas, je 
pourrais améliorer mon anglais et apprendre le finnois, une seconde 
langue. C’est un tremplin vers mon rêve, et cela me permettra aussi 
de découvrir une nouvelle culture et de rencontrer des personnes 
inspirantes.
Je suis vraiment excité à l’idée de cette aventure !
Un grand merci pour le soutien financier qui rend ce voyage possible !!! »

Mathéo Coutable                        AFS-MAINE INFO-CERCLE N° 33
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Le 6 juin, une vingtaine d’anciens AFSers se sont 
retrouvés à Marnes La Coquette, dans le Domaine National 
de Saint-Cloud, un grand parc situé à environ 19 kms à 
l’ouest de Paris, pour une visite guidée du Mémorial de 
l’Escadrille Lafayette, lieu émouvant qui rend hommage 
aux 38 volontaires américains qui composaient l’Escadrille 
Lafayette. Ceux-ci avaient décidé dès 1915 – comme les 
Ambulanciers de l’American Field Service – d’apporter 
leur soutien à l’Armée Française, non pas en conduisant 
une ambulance, mais aux commandes de leur avion.

Ces jeunes aviateurs, âgés en moyenne de 26 ans, étaient 
souvent issus de familles américaines aisées. Leurs carnets 
d’adresses en France et aux Etats Unis leur permirent 
de persuader avec succès un gouvernement français, 
initialement sceptique, d’adopter le concept d’une unité 
entièrement américaine.

Parmi les 38 pilotes, onze étaient des descendants de 
millionnaires. Ainsi, William Thaw, l’un des membres 
originaux de l’escadrille, arriva en France aux commandes 
de son avion personnel (démonté et transporté par cargo), 

Retour vers le passé
visite GuiDee Du memorial De l’escaDrille laFaYette

6 Juin 2024

un cadeau généreux de son père, qu’il a ensuite remis au gouvernement français. De plus, l’escadrille comptait neuf 
anciens élèves de Harvard et cinq diplômés de Yale.
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Certaines personnes étaient motivées par l’attrait 
de l’aventure que présentait l’aviation, douze ans 
seulement après le premier vol des frères Wright.

Cependant, un nombre important d’entre eux se 
sont enrôlés en raison de leur incapacité à rester des 
spectateurs passifs alors que les Etats Unis délibéraient 
sans fin sur leur entrée en guerre.

Kiffin Yates Rockwell, l’un des premiers membres, 
exprima sa motivation en déclarant «  Je rembourse 
ma dette envers Lafayette et Rochambeau ».

Ces «  38 Vaillants  » furent très vite rejoints par 
d’autres pilotes américains, et au total 269 ont volé 
aux côtés d’escadrons français au cours de la guerre, et 
formèrent le « Lafayette Flying Corps ».

Le Mémorial, inauguré en 1928 pour honorer ces pilotes américains, est un symbole de l’amitié franco-américaine, 
malheureusement encore trop peu connu. Outre son élégante architecture, incluant un arc de triomphe qui se reflète 
dans un bassin, 

il intègre une crypte qui abrite 68 sarcophages, en 
mémoire de chacun des 68 pilotes qui ont perdu la vie 
durant la guerre. Quarante-neuf de ces aviateurs sont 
effectivement enterrés dans la crypte en compagnie de deux 
officiers français. Les restes des autres ont été rapatriés ou 
n’ont jamais été retrouvés. 

Il faut aussi admirer les treize vitraux qui illustrent les 
missions auxquelles l’Escadrille Lafayette a participé.

Nous prévoyons d’organiser une ou deux 
autres visites guidées de ce Mémorial dans 
les prochains mois, donc n’hésitez pas à nous 
contacter si vous êtes intéressés.


